



no, como psicólogo, pero discutiendo el sentido de la belleza, su alma artística, eso no se puede admitir, ni cabe en más cerebro que en el de la más hermosa inteligencia; más que espíritu maldito de contradicción lleva el hombre dentro de sí que tan mal le viene con el arte de los demás, y su enojo, por mucho que se acomode y su masa sea blanda, siempre quedan recodos, escon- dirijos, ángulos y aristas que no se acomodan, y puzan, cortan e hieren sin poderlo remediar: cada individuo tras un sello moral, como el físico, es propio suyo, y esta marca distintiva está representada por una característica en un sentido ó en otro, haciendo la variedad tan infinita como el número: unas veces son los ojos, la frente, labios, mejillas en sus diversas combinaciones y en su punto de reposo; otras es el dejo, sabor y música que tales instrumentos esperan al moverse lo que nos diferencia y designa, pues es lo cierto que así sucede por qué, los unos nos son agradables y los otros despertan la antipata: así sucede en la moral, en donde no son menos múltiples las tendencias del sentir y las causas que nos mueven en tan diversos sentidos.

Reniego de los fanatismos, sea cualquiera el campo donde fructifiquen, un fanatismo, por ley de natural reacción aparece otro fanatismo contrapuesto al anterior y entrambos son escuela de intransigencia, por donde se despaña el hombre, ciego de faros y venganzas, sin verdadero motivo, haciendo del mundo una máquina que tritura sin piedad generaciones y más generaciones, cuando todo ha sido fabricado para cantar alabanzas en himno de hermanos, á la paz y hermosura de la vida.

rosa geométrica, entiendo que sólo el pincel de un Rembrandt podría los rayos en sus ojos y la energía de expresión en el rostro magnífico del gran maestro Pereda. Maestro, pintor de estas montañas, yo te saludo. Enrique D. Madrazo.

Para su aprobación se ha remitido por el Ayuntamiento de Piélagos á este Gobierno civil, dos ejemplares del reparto de artículos extraordinarios, formado para cubrir el déficit que resulta en su presupuesto ordinario del corriente año.

DE LA HUELGA Ayer, según noticias recibidas en esta capital, se dirigieron á primera hora de la mañana á las minas Compañía, los mineros en ellas empleadas: pero al enterarse de que no había sido despedido aún el capataz Antonio Borrero, se negaron á entrar en el trabajo, haciendo manifestaciones de hallarse dispuestos á no reanudar mientras aquí permaneciera empleado como capataz. La huelga, hasta ahora, es pacífica. Algunas parejas de la guardia civil recorren las minas para mantener el orden.

barrio Avilhe (Zonle), por el barrio de Arriba (Oeste); basta el fato. Las tareas verán en esta excursión instructiva-recreativa sobre «Tendencias del Socialismo en Europa» y «Corrientes y Mareas». La hora de partida del Casino será las dos y media de la tarde.

FOLLETON DE "EL CANTÁBRICO" 126 EL INGENIOSO HIDALGO D. Quijote de la Mancha

ron ser dos manadas de carneros; aquel encarece la del muerto que llevaban á enterrar á Segovia; uno dice que á todas se aventaja la de la libertad de los galeotes; otro, que ninguna iguala á la de los dos gigantes benitos, con la pendencia del valeroso vizcaíno.

Enas como Virgilio le pintó, ni tan pródigo Ulises como lo describe Homero. —Así es, replicó Sansón; pero uno es escribir como poeta, y otro como historiador: el poeta puede contar ó cantar las cosas no como fueron, sino como debían ser, y el historiador las ha de escribir no como debían ser, sino como fueron, sin añadir ni quitar á la verdad cosa alguna.

eso, y no acabaremos en toda la vida. —Mala me la dá Dios, Sancho, respondió el bachiller, si no soy vos la segunda persona de la historia, y que hay tal que precia más otros hablar á vos, que el más pintado de toda ella, puesto que también hay quien diga que anduvisteis demasiado de crédito en creer que podía ser verdad el gobierno de aquella insula ofrecida por el señor don Quijote, que está presente.

gobiernan insulas, por lo menos han de saber gramática. —Con la grama bien me avendría yo, dijo Sancho, pero con la tica, ni me tiro ni me pago, porque no la entran en las manos de Dios, que me eche á las partes donde más de mí se giva, digo, señor bachiller Sansón Carrasco, que infinitamente me ha dado gusto que el autor de la historia haya hablado de mí de manera que no entadan las cosas que de mí se cuentan; que á fe de buen escudero que si hubiera dicho de mí cosas que no fueran muy de cristiano viejo como soy, que nos habian de ofr los sordos.

pintor de Ubeda, al cual, preguntándole qué pintaba, respondió: —Lo que saliere; tal vez pintaba un gallo de tal suerte y tan mal parecido, que era menester que con letras góticas escribiese junto á él «este es gallo»; y así debe ser de mi historia, que tendrá necesidad de comentario para entenderla.

SE HA PUBLICADO EL ANUARIO del COMERCIO (BAILLY-BAILLIERE)



Table with market data for Madrid, including prices for various goods and currencies.

Table with market data for Barcelona, including prices for various goods and currencies.

Table with market data for Bilbao, including prices for various goods and currencies.



(Conferencia telegráfica de la madrugada) Mejoría

El general Linares se halla muy mejorado, habiendo abandonado el lecho.

El regreso del Rey y las Cortes

Se ha confirmado que el día que regrese el Rey a Madrid las tropas de la guarnición cubrirán la carrera de la estación a Palacio.

Hasta que regrese el señor Maura no se acordará la fecha de la reunión de las Cortes.

Habla Ferrándiz

El señor Ferrándiz ha manifestado que a principios de la próxima semana quedará ultimado el presupuesto de Marina, del que dará cuenta en el primer Consejo que se celebre.

Respecto a la actitud de resistencia pasiva en que se suponía a los jefes del ministerio de Marina, con objeto de dificultar la confección del presupuesto, lo ha desmentido, diciendo que quien tal cosa ha asegurado no ha tenido en cuenta el carácter militar de dicho departamento y los propósitos míos de no tolerar ningún acto que no se halle ajustado a la disciplina.

Añadió que era inexacta la frase que se le ha atribuido respecto al Arsenal de Cádiz.

El retraso en la confección del presupuesto obedece a la necesidad de ajustar las partidas de éste a la nueva organización que se proyecta.

Para ello los jefes de los negociados o conferencian constantemente conmigo.

Huelga terminada

Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de obreros de las minas de Olvega (Soria).

Reformas sociales

Esta noche se han reunido en Gobernación los individuos que componen el Instituto de reformas sociales y examinaron la ponencia relativa al establecimiento de pósitos municipales.

También se ocuparon del proyecto

de ley relativo a los contratos de trabajo.

Montero Ríos

Ha aplazado su regreso el señor Montero Ríos, quien llegará a Madrid el martes.

Los presupuestos

Oreen los ministros que no se reanudarán las sesiones de Cortes antes del día 25, debido a lo atrasadísima que se halla la confección del presupuesto.

Con objeto de adelantar los trabajos se celebrarán durante la próxima semana varios Consejos.

Firma de Estado

Han sido firmados los decretos admitiendo la dimisión al príncipe Pio de Saboya del cargo de embajador en San Petersburgo.

Ascendiendo a este puesto al duque de Arocs, ministro en el Brasil. Nombrando para reemplazar a éste a don Juan Pérez Caballero.

Ha sido ascendido a cónsul general en Montreal don Alfonso Martínez Tudela, cónsul en Oporto.

Trasladando a este puesto a don Ricardo Espejo Chaparro, que lo era de Constantinopla.

Ascendiendo a este puesto a don Nicasio Moral Canete, cónsul de segunda clase en Colonia.

Trasladando a este lugar a don José Moana, que lo era de Rabat.

Trasladando a esta población a don Enrique Mariátegui, que prestaba sus servicios en el ministerio de Estado.

Para reemplazar a éste ha sido nombrado don Vicente Palmaroli, cónsul en Riga.

Reemplazando a éste el vicecónsul cesante don José Tarangi.

El déficit

Un periódico dice que, con los nuevos presupuestos volveremos al déficit y desandaremos todo el camino recorrido desde el desastre a acá.

Aumentarán los gastos en 90 millones, y a pesar de aumento tan exorbitante, no se favorece de verdad la instrucción, la agricultura, las obras públicas, ni en Guerra y Marina se acometerá nada serio en pro de la defensa nacional.

La Reina y la infanta

La Reina madre y la infanta María Teresa pasarán una temporada en Sevilla después que regrese el Rey a Madrid.

El tifus

Los casos de tifus registrados hoy fueron seis y una defunción.

El Gobernador sigue castigando las ocultaciones del tifus, habiendo multado al dueño de una casa de huéspedes donde ocurrió un caso.

Contra la tuberculosis

Están adelantadísimo los trabajos para la constitución del Comité central de la Liga antituberculosa española.

Conferencia

Mañana por la noche dará el señor Silveira una conferencia en el Fomento de las Artes.

Huelga marítima

Las noticias oficiales del Havre dicen que los capitanes y la marinería mercante han secundado la huelga de sus colegas de Marsella.

Consejo

En el primer Consejo que se celebre después del regreso del Rey se acordará la fecha de reunión de las Cortes y se aprobará el presupuesto general de gastos.

Recepción y banquete

El día 17, cumpleaños del Rey, habrá recepción en Palacio por la tarde y por la noche banquete oficial.

Vuelta al trabajo

Hoy han reanudado los trabajos los obreros de la Locomotora Invenible, quienes telegrafiaron a los mineros de Villanueva para que hicieran lo mismo.

Esperan la resolución de los árbitros nombrados.

Azórraga

Mañana llegará procedente de Valencia el general Azórraga.

Por unas declaraciones

A los mauristas les ha contrariado las declaraciones de ayer del señor Dato acerca la jefatura del partido, pues deseaban que hubiese sido más categórico en favor del señor Maura.

Relovo

A consecuencia de los incidentes acaecidos durante el viaje de monseñor Loubet a Roma, nuestro embajador cerca del Quirinal dejará de ser pronto.

Rumores no confirmados

El ministro de la Gobernación no ha recibido durante todo el día telegramas de Sevilla que confirmen los rumores de haber ocurrido allí determinados sucesos, creyéndose que carecen de fundamento.

Buque ruso

Ha fondeado en Vigo el crucero ruso Boyuy.

Los cafeteros

En vista de las pretensiones de los camareros, hoy se reunieron los dueños de cafés, tomando acuerdos reservados.

El viaje del Rey

Dicen de Sevilla que el Rey recorrió todos los talleres de la Cartuja, presenciando la fabricación de loza, siendo ovacionado por las operarias.

El Rey se dirigió a la iglesia de la Virgen de la O, en el barrio de Triana, donde fue también vitoreado.

Después entró en el Alcázar. Mañana a las cinco y media visitará don Alfonso las ruinas de Itálica.

Huelga

Un despacho de Lima dice que en el Callao se han declarado en huelga los obreros marítimos y de ferrocarriles.

Funerales

En Belgrado se verificaron los funerales por los Reyes Alejandro y Draga, asistiendo el nuevo Rey.

Ofició el Metropolitano que casó a dichos Reyes, puso banderas en su casa el día que fueron muertos, se negó a rezar un responso ante los cadáveres y cantó un Te-Deum el día que subió al trono el Rey Pedro.

Desarrillamiento

Un despacho oficial de Córdoba dice que en el cambio a la entrada de Balanzona desarrilló el tren 211, quedando dentro del túnel.

Al cabo de seis horas quedó encarrilada la máquina, siguiendo viaje, sin que ocurrieran desgracias.

Torero fallecido y otro inútil

Dicen de Valencia que a las cuatro de la madrugada falleció el banderillero Meco.

Para torear ayer tuvieron que prestarle 20 pesetas para desempeñar el traje de luces.

El entierro será costeado por la empresa y amigos.

El diestro Punteret, herido también ayer, quedará inútil para torear.

Otra huelga

Se han declarado en huelga los constructores de estades de Málaga, cerrando sus establecimientos, porque la inspección de Hacienda les ha elevado la cuota de la contribución.

Voladura

Un despacho de San Petersburgo dice que los rusos volaron los docks y los muelles de Dalny con objeto de dificultar el desembarco de los japoneses.

En la destrucción han perdido los rusos siete millones de rublos.

Empréstito

Rusia emitirá un empréstito exterior de 300 millones de rublos al 5 por 100, en títulos de 5.000 y de 500 francos.

Los intereses de los títulos estarán libres de impuestos.

ÚLTIMA HORA

Madrid 14-2-30.

El Rey en Sevilla

Telegrafían de Sevilla que el Rey, después de comer, se dirigió a visitar la exposición de ganados, y luego a la dehesa de Tablada, donde presencié el concurso de las máquinas agrícolas, y las carreras de cintas y el acoso de reses.

El señor Maura asistió a una fiesta en casa del marqués de Ibarra, retirándose luego a la Capitanía, sin que se reprodujeran las manifestaciones.

Cuando el Rey regrese, hará su entrada en Madrid en coche a la Grand D'Aumont.

El tratado franco-español

Informes de buen origen aseguran que ha quedado terminado el tratado entre Francia y España respecto a Marruecos y que el señor León y Castillo así se lo ha comunicado al ministro de Estado.

Como complemento de esta noticia, se asegura que le firmará el Rey el lunes.

Cubanos y yanquis

Dicen de París que varios barcos cubanos bombardearon en la Habana al vapor yanqui Trené, capturándolo.

Los yanquis aseguran que el buque llevaba izada la bandera americana. El buque resultó con averías de importancia, y al asunto dará origen a reclamaciones diplomáticas.

Fracaso

En el teatro de la Zarzuela se estrenó La Trini, letra de Celso Lucio y música del maestro Saco del Valle. Fue un fracaso completo y al intentar algunos amigos que se repitiera un pasacalle los de anfiteatro arrojaron plomos sobre los espectadores de butacas, con lo que se armó un tremendo escándalo.

Marchand

De París dicen que le ha sido admitida la dimisión al coronel Marchand, creyéndose que ingresará en el ejército ruso.

Las víctimas del amor

En Pozoblanco un joven disparó un tiro de revólver sobre su novia, que resultó ileso.

Creyendo que la había matado, el agresor volvió el arma contra sí y se disparó un tiro en la sien, quedando muerto en el acto.

De la guerra

Un despacho oficial de San Petersburgo dice: El 4 de mayo aparecieron en el cabo Terminal 6 transportes japoneses.

Enviáronse tropas a practicar un reconocimiento, encontrándose a diez mil japoneses desembarcados en la bahía de Kintohang.

Los exploradores rusos retrocedieron, pero los japoneses los persiguieron durante ocho kilómetros, hirviendo a un explorador.

El día 6 llegó la infantería japonesa a Palandian, haciendo fuego, sin resultado, contra un tren correo ruso.

Un destacamento explorador ruso recorrió 85 kilómetros, encontrando la línea del ferrocarril libre de japoneses.

El día 10 llegó al Norte de Pitsevo, hasta un kilómetro de la fortificación que construían los japoneses, que la ocupaba una compañía de infantería.

En el tiroteo con ella tuvo un herido.

Los chinos dicen que han desembarcado 20.000 japoneses con artillería de campaña y de sitio.

Pitsevo está ocupado por 1.500 japoneses.

Cinco compañías japonesas atacaron los puertos rusos y las aldeas de Chikhei; matando cuatro soldados e hirviendo a ocho.

El día 10 se alejaron los japoneses del ferrocarril.

El mismo día ocuparon destacamentos japoneses las aldeas de Muziatun y Siatytne.

Un escuadrón japonés llegó a Vafandian y retrocedió al ver a los rusos.

Estos encontraron ocupada la aldea de Taudzafan por mil japoneses, que cañonearon los rusos.

De Shanghai dicen que Kuropatkin ha ordenado que los correspondientes que estaban en Liao-Yang se trasladaran a Mukden.

Parece indicar esto que la batalla es inminente.

Los ejércitos beligerantes se proveen de municiones para la batalla, que se librará al Sudoeste de Liao-Yang.

Asegúrase que el japonés se eleva a 180.000 hombres.

De Londres dicen que ayer hubo un combate en Niu-Chuang, en el que hubo bajas.

Los japoneses hicieron nuevos desembarcos.

El crucero ruso Ashold pudo salir y entrar en Port-Arthur.

Otro despacho oficial recibido en San Petersburgo dice que un destacamento japonés ocupa a Suanmido y otro se halla apostado al Norte de Daguoshan.

Un cuerpo de tropas japonesas compuesto de 10.000 hombres y 50 cañones, salió el día diez de Zaipudza, dirigiéndose a Payón.

Otra división de la guardia japonesa avanzó por el camino de Haitcheng y otra división de 40 cañones y 1.500 caballos avanza hacia Sumatra, cuya vanguardia ha llegado a Kuandian.

Las tropas japonesas que se encontraban en Yenhsongheng se han dividido en dos grupos, uno de los cuales avanza por el Noroeste de dicho punto y el otro comenzó a atravesar el río Dayanho el día 7.

RICARDO.

Doña Guadalupe Rodríguez Mijares. VIUDA DE DON RAMÓN DE LA SOTA. Fallecida esta noche, a las doce, a los 60 años de edad. DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS, PLEURESIA, TISIS PULMONAR, TUBERCULOSIS. CÁPSULAS SERAFÓN DE GUAYACOL Y IODIFORMO.

LA GRAN BRETANA. Grandes almacenes de camas, muebles y apliques. VIUDA E HIJOS DE MANUEL MATA. Especialidad de juegos de alcobas, comedores, salas, gabinetes, des-pachos etc.

Fábrica de papeles pintados. Sociedad anónima Iris-Bilbao. Interin se establece el depósito para la venta en Santander y su provincia, el inmenso público que nos favorece puede dirigir sus pedidos al depósito de Bilbao, Torre, número 19.

Bachillerato-Comercio. El numeroso claustro de profesores de Colegio de segunda enseñanza y Academia mercantil, establecidos en Santa Clara, 7, 3º, prepara de las asignaturas que comprenden aquellas dos enseñanzas. Clases de repaso para los alumnos oficiales a horas compatibles con las del Instituto. Estudio vigilado. Clases prácticas de teneduría de libros y mecenas.

Clinica Quirúrgica (Sanatorio) DEL DOCTOR POZAS. Operaciones practicadas desde 1º de mayo de 1903 a igual fecha de 1904.

Gura primaveral de la sangre. Ferro-quina BISLER. El que suscribe, catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real Academia de Medicina y Cirugía, etc.

Maíz Danubio. Del 20 al 25 del mes actual llegará a este puerto un cargamento que se cederá a precios arreglados.

Paraguitería de R. Ordiales. Gran surtido en sombrillas, quitasoles y bastones a precios muy baratos.

Albums. Gran surtido en tarjetas postales fantásticas, vistas, etc.

Antigua "Villa de Suances". Gran casa de comidas y bebidas. Precios económicos.

Se ceden habitaciones para caballero en casa particular y sitio céntrico. Informarán en esta Administración.

BUENAVENTURA RODRIGUEZ. BOGADO. COLOSIA, 1, 2º. DERECHA. Consulta de 9 a 12 de la mañana y de 6 a 8 de la tarde todos los días (excepto los días festivos).

Tipografía de El Cantabrico. SANTANDER.

